

Informatique & Bible, asbl - Belgique
Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique
Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69
cib@cibmaredsous.be



Interface n° e-114 Mars 2009

Confession d'un Cardinal

Olivier Le Gendre, Paris Jean-Claude Lattès, 2007

Un beau livre dont tous les propos, dans leur équilibre et leur modestie, malgré des prises de position parfois très claires et dures pour l'Église catholique, reflètent une vraie connaissance des forces et des faiblesses de cette Église aujourd'hui.

Il y a probablement, derrière le travail d'Olivier Le Gendre, une série d'interview de différents personnages hauts placés dans la hiérarchie romaine, de personnages parfaitement informés.

Les jugements sévères sont toujours nuancés par une espérance inébranlable quant à la mission évangélique de cette Église dont la structure évangélisatrice trop lourde, trop institutionnelle aboutit à des situations dramatique comme le génocide rwandais: des baptisés catholiques qui se massacrent entre eux sur une échelle et avec une brutalité tellement contraire à l'évangile qu'on ne peut que conclure à l'échec d'un certain type d'évangélisation!

Face à cela, l'appel à une Église concrètement servante et pauvre, résonne comme la seule voie d'avenir. Est-ce le début d'un mouvement? Le 'cardinal' (et donc l'auteur) nous renvoie à site web www.sarepta-org.net qui, dans sa grande sobriété, appelle à l'adhésion sur base de 4 convictions:

- 1) la crise de l'Église n'est pas due à des causes récentes, comme les querelles entre progressistes et traditionalistes;
- 2) le message chrétien sera à nouveau audible si des personnes de foi ont le souci d'incarner, là où elles vivent et au service du monde, la tendresse de Dieu;
- 3) une myriade d'initiatives individuelles et collectives sont menées dans cet état d'esprit;
- 4) ces initiatives sont discrètes, vécues dans la prière, l'ouverture aux plus pauvres, le souci de donner à la foi chrétienne une expression aussi proche que possible de l'Évangile.

À lire absolument pour garder l'espérance!

Fr. R.-F. Poswick